

Nicaragüenses buscan alimento y gasolina

Managua, enero 31. (AP). (Por Juan Maltes). Mientras se debate una polémica sobre los efectos de la huelga nacional contra el gobierno, los habitantes de Managua, deambulan de barrio en barrio en busca de comestibles y gasolina.

"Tenemos mucha dificultad para conseguir arroz, aceite y azúcar", dijo Darling Canelo, una ama de casa del suburbio de Bello Horizonte, al este de la capital, que trata de conseguir comestibles en una tienda del lado opuesto de la ciudad.

El gobierno del general Anastasio Somoza aseguró hoy en un comunicado, que pudo es-

tablecer en una encuesta que de los 4.000 establecimientos comerciales de Managua, 2.800 permanecen abiertos. Agregó que la huelga nacional más que efectiva es una maniobra política.

Un vocero del Comité Nacional de Huelga dijo por su parte que el 80 por ciento —o 3.200 establecimientos comerciales— de la ciudad, están cerrados para significar su repudio contra el gobierno.

"Tuve que ir hasta Mazaya para conseguir gasolina", dijo el oficinista Julián Castillo refiriéndose a un viaje de 27 kilómetros que separa a esta capital de esa población.

— Pasa a la página 50 —

Carter pide a URSS acuerdo para ya no lanzar satélites

Washington, enero 31. (Latin-Reuters). (Por Ranjit Desilva). El presidente Carter lanzó un llamamiento a la Unión Soviética para establecer un acuerdo que prohíba el lanzamiento de satélites propulsados a energía nuclear a menos que se desarrolle un sistema que evite la caída de elementos radiactivos sobre la corteza terrestre. El mandatario dijo ayer durante una conferencia de prensa que presentará la idea de una prohibición total de ese tipo de lanzamiento a los dirigentes soviéticos para alentar el desarrollo de las salvaguardas que eviten el regreso a tierra de elementos nucleares.

Si no pueden lograrse esas normas rígidas, entonces deberá operarse por la prohibición total de

los satélites terrestres impulsados por plantas atómicas, afirmó.

El deseo de Carter de imponer rígidas salvaguardas se produce ante la reciente caída de un satélite soviético —el Cosmos 954— sobre territorio canadiense que fue hallado el domingo sobre las aguas congeladas de un río.

Virgen María hizo milagro en Ammán, afirman diarios

Ammán, enero 31 (AP). Los diarios locales afirman que la virgen María hizo un milagro en una iglesia cerca de aquí, por el cual hizo aparecer una tercera mano en un icono en el que ella sostiene en brazos al niño Jesús.

Los diarios dicen que el milagro — Pasa a la página 68 —

México propone relevar a E. U. y URSS en reunión de desarme

Ginebra, enero 31. (AP). México propuso que los Estados Unidos y la Unión Soviética sean relevados de sus cargos de copresidentes de la conferencia de desarme, que agrupa a 30 países y se reanudó hoy aquí después de un receso de cinco meses. El embajador mexicano Alfonso García Robles dijo a la reunión número 767 de las conversaciones de Ginebra que el sistema. Copresidencial que las rigió desde hace 16 años debe ser totalmente abolido.

Añadió que podría reemplazarlo un sistema de rotación mensual de presidentes, seleccionados entre los Estados no nucleares que asisten a la conferencia. Esto eliminaría también la posibilidad de que Gran Bretaña fuese presidenta de la reunión.

García Robles dijo que la abolición del actual sistema no reduciría el papel que las dos superpotencias juegan en la conferencia pero haría posible que se uniesen a las conversaciones las otras dos potencias nucleares, Francia y China.

Los dos copresidentes, que también hablaron hoy, no respondieron a esta proposición.



EN VIENA. Viena, Austria, enero 31 (AP). El rey Juan Carlos llega con la reina Sofía a Viena, en visita oficial de 4 días.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REINICIAN NEGOCIACIONES. El Cairo, enero 31. (AP). El ministro israelí de Defensa Ezer Weizman, izquierda, y el ministro egipcio de la Guerra, Mohamed Abdel Ghani El Gamassy, a la llegada hoy del funcionario israelí al aeropuerto de la capital egipcia.

Izquierdistas contra ETA por la violencia en región vasca

San Sebastián, España, enero 31. (Latin-Reuters). En una demostración sin precedentes de unidad, partidos políticos de izquierda y sindicatos se reunieron anoche aquí para atacar a la organización guerrillera separatista ETA por su campaña de violencia en la región vasca. "Representantes del principal Partido Socialista, del Partido Comunista, de los dos más importantes sindicatos de España y aproximadamente otros 15 grupos de izquierda más pequeños, pidieron a la ETA que prescinda de la violencia como instrumento político.

Un comunicado emitido al término de una reunión consignó:

"aquellos que practican la violencia deben dejar sus pistolas y defender sus creencias políticas a través de la democracia y medios pacíficos.

"La paz es una obligación que — Pasa a la página 68 —

Médicos anuncian huelga en 35 hospitales en Colombia

Bogotá, enero 31. (AP). (Por Javier Baena). Los médicos residentes anunciaron que paralizarán mañana 35 hospitales universitarios del país, mientras que esta capital de 4.5 millones de habitantes quedará sin suministro de leche por un paro de distribuidores como parte de una nueva ola desde el 24 de enero 4 mil trabajadores petroleros que exigen el pago de una bonificación extra-legal equivalente a 65 días de trabajo por no haberse sumado a un paro ilegal el año pasado en la empresa estatal ECOPE-TROL. El Ministerio del Trabajo

declaró ilegal la huelga que afecta una planta de balance para la refinación de gasolina de ... ECOPE-TROL.

Los trabajadores de la compañía norteamericana General Electric — Pasa a la página 68 —

Chile espera fuerte y tajante opinión del Tribunal inglés

Santiago, Chile, enero 31. (AP). Chile espera una "fuerte y tajante opinión del tribunal arbitral británico ante la declaración argentina de nulidad de un fallo de soberanía en la región austral de los dos países, dijeron juristas allegados al gobierno. "Si el tribunal emite una opinión ésta será tan fuerte y tajante que a la comunidad internacional no le quedarán dudas sobre quién se equivocó respecto de la soberanía", dijeron expertos en derecho internacional.

El comentario lo hicieron con motivo de vencer pasado mañana el plazo para que Chile y Argentina comuniquen a la corte las medidas que hubieran adoptado para hacer cumplir una sentencia que reconoció la soberanía chilena sobre las islas Picton, Nueva y Lennox y otras en la región.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MANIFESTACION EN MANAGUA. Managua, enero 31 (AP). Varias mujeres tratan de escapar de la guardia, que lanzó bombas de gas lacrimógeno contra una manifestación de 200 mujeres, etc.

tuada ayer frente a la oficina de las Naciones Unidas. Las mujeres protestaron por el encarcelamiento de miembros de la oposición política.